
会議結果概要書

１ 会議名 令和４年度第１回名寄市上下水道事業経営審議会

２ 開催日時 令和５年３月１３日（月）午後６時３０分から午後７時３５分まで

３ 開催場所 駅前交流プラザ「よろーな」１階 中会議室Ａ・Ｂ

４ 委 員

大野会長（○）、山上副会長（○）

橋場委員（〇）、枦山委員（〇）、臼田委員（○）、伊豆倉委員（○）、

木田委員（○）、菊池委員（○）、藤島委員（○）、小林委員（〇）

※委員１０人中１０人出席

５ 事務局

橋本副市長

東建設水道部長、佐藤上下水道室長（兼建設水道部次長兼業務課長）、

有門工務課長、池田浄水場長、大沼下水処理場長、熊谷業務課主査、

神田業務課主査、坂上業務課主査、成田業務課主査

６ 議題等

報告１ 上下水道事業経営状況について

報告２ 名寄市水道事業経営戦略・名寄市下水道事業経営戦略の進捗状況

について

報告３ 水道料金・下水道使用料の基本料金減免について

７ 会議結果

○報告１ 上下水道事業経営状況について

・各事業の概要、令和３年度決算、令和４年度予算進捗状況及び令和５年

度予算を報告する。（水道事業・下水道事業）

○報告２ 名寄市水道事業経営戦略・名寄市下水道事業経営戦略の進捗状

況について

・水道事業経営戦略及び下水道事業経営戦略の令和３年度の進捗状況につ

いて報告する。

〇報告３ 水道料金・下水道使用料の基本料金減免について

・水道料金・下水道使用料の基本料金減免の内容及び実績について報告す

る。

※主な質疑・意見等については別紙１のとおり

〇次回開催

（日程）令和５年６月～７月予定



別紙１

令和４年度第１回名寄市上下水道事業経営審議会 主な質疑・意見等

〇報告１ 上下水道事業経営状況について

問 自衛隊への給水はいつ頃になるのか。

答 国の予算になるため、まだ可決されていないことから、自衛隊の方からも正式な回答は

いただいていない。もしかしたら令和６年度から給水開始できるのではないか聞いている

が、まだ確定していない状況です。

〇報告３ 水道料金・下水道使用料の基本料金減免について

問 今月で基本料金の減免期間が終わることから、市民の皆さんに上下水道料金が元に戻

ることの事前周知はありますか。

答 市のライン通知などを活用し、何かしらの周知をしたいと考えています。

〇その他

問 人口減少に伴い、空き家となっている古い建物が多くなってきている。そういった古

い設備における老朽管の対応はどうなっているのか。

答 老朽管の更新工事は、優先順位をつけて順次更新を進めています。しかしながら、毎年

４㎞以上の老朽管が増加し、更新整備が 2㎞弱という状況で、更新整備が追いついていな

い状況です。更新整備には経費がかかることから、道路工事と一緒に更新整備をするなど

なるべく経費がかからないようにして、更新整備を順次進めていきたいと考えています。

問 汚水と雨水の管が一緒になっている合流区域が地域によって多くあると思う。合流区

域では、マンホールから悪臭が発生する恐れもあるため、汚水と雨水の管を別にする分流

方式にする整備を全区域で実施できないか。

答 全地域を分流方式に整備する場合、平成 16 年度に一度検討したところ、約 45 億円の事

業費がかかる試算結果となりました。したがって、経営での影響を考慮すると、全区域を

分流方式に整備するのは難しいと判断してきているところです。なお、合流区域での悪臭

対策として、サイクルを組んで下水管の清掃を順次実施しているところです。


